



# COMUNICADO

Dirección General de Vigilancia de la Salud  
Dirección de Vigilancia a Emergencias en Salud Pública  
Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social

Nota técnica DVESP N° 1

Asunción, 30 de julio del 2021.

**Asunto:** Declaración de Circulación Comunitaria de la Variante Delta del Virus SARS- CoV-2 en territorio Nacional; Eje Metropolitano.

La **Dirección General de Vigilancia de la Salud**, desde su Dirección de Vigilancia y Respuesta a Emergencias de Salud comunica que existe transmisión comunitaria de la variante de preocupación (VOC) *Delta* en la capital del país, Asunción y el departamento Central.

El día viernes 23 de julio, 2021 se han recibido resultados de secuenciación genómica en muestras de hisopados de SARS -CoV-2, donde se informan 6 hallazgos de la variante *Delta* (VOC). Posterior a la investigación epidemiológica con las Unidades Epidemiológicas Regionales de Asunción y Central, se concluyó en lo siguiente:

De los seis casos con hallazgo de la variante *Delta* (VOC), proceden de Asunción (**3**) y del departamento Central (**3**). Dos de seis casos refieren contacto con viajeros. Ningún caso investigado cuenta con antecedentes de viaje. En los seis clústeres se han identificado otros casos confirmados de SARS-CoV-2 de contactos intrafamiliares, además de otros contactos que se presentaron antes o después del resultado de secuenciación de la variante *Delta* (VOC) dentro de cada conglomerado.

Teniendo en cuenta la ausencia de antecedentes de viajes al exterior en la totalidad de los casos se considera que los contagios son autóctonos de esta variante de preocupación (VOC).

Observando el estudio de casos y contactos, se sostiene la importancia de mantener las medidas sanitarias en relación con el uso de tapabocas, principalmente en ambientes cerrados, lavado frecuente de manos, evitar las aglomeraciones y mantener distancia no menor a los 2 metros.

Así mismo, recordamos a la población general que a pesar de contar con las dosis completas de vacunas anti-COVID-19, éstas no evitan completamente el contagio, además de contar con casos de reinfección viral documentadas, por lo que se insta a tomar las medidas especialmente al cuidado de la población con factores de riesgo o comorbilidades.